
 

Comitato Iscritti Direzione Generale 
via Ballarin, via Grezar, S. Croce in Gerusalemme 
 

 

Il Comitato degli Iscritti CGIL Direzione generale presso la sede territoriale di Roma 4 

 

Il primo ottobre u.s., presso la sede di Roma 4, si è svolta una riunione  del Comitato 
iscritti della CGIL DG al fine di discutere ed approfondire  le problematiche che affliggono  la 
sede territoriale. 

Nella  consapevolezza  che  l’attività  di  denuncia  di  una  struttura  di  base  della  CGIL 
possa attendersi un maggior risultato ove riesca a trovare punti di riscontro e convergenza 
tanto con la generalità dei lavoratori, quanto con l’amministrazione così come rappresentata 
dal Dirigente di  sede,  si è  tentata una  analisi quanto più  razionale possibile delle  criticità 
rilevate  che  si propone di  sottoporre  ai  colleghi  tutti,  alle  sigle  sindacali,  alle RSU  ed  alla 
dirigenza al  fine di ottenere una  risposta sulla diagnosi ed una possibile convergenza sulla 
individuazione di una corretta prognosi. 

Si  è  scelto  di  distinguere  tra  problemi  di  sede  comuni  ad  altre  realtà  territoriali 
dell’Istituto, la cui soluzione è in attesa di trovare una definizione nelle scelte che dovranno 
presto  essere  intraprese  nel  più  ampio  quadro  dei  problemi  a  carattere  nazionale,  e  le 
sofferenze  specifiche  della  sede  di  Roma  4  che  potrebbero  trovare  parziale  lenimento  a 
seguito di ponderate scelte strettamente limitate alla realtà locale. 

Sofferenze a carattere generale: 

• Carenza  delle  risorse  di  personale  nei  confronti  delle  esigenze  della 
produzione; 

• esaurimento  delle  professionalità  a  seguito  del  pensionamento  di  colleghi 
esperti  che  sovente  lasciano  l’Istituto  portando  con  se  l’intero  bagaglio  di 
conoscenze acquisite; 

Sofferenze a prevalente valenza interna per Roma 4: 

• carenza  di  organico  (140  unità  di  personale  a  fronte  delle  170  previste  in 
pianta organica); 

• disallineamento  tra  risorse  di  personale  ed  esigenze  della  produzione  in 
particolare nei seguenti settori: Pensioni, TFS/TFR, Credito, URP; 

• mancanza dell’archivio di sede; 
• dubbi  sulla  sicurezza  statica  dell’attuale  ”archivio mobile”  di  sede  utilizzato 

solo per le lavorazioni correnti; 



• ridotto orario di apertura dell’ufficio economato.  
• realizzazione di progetti speciali indirizzati a rimediare ai cali della produzione 

sottovalutando la necessità di una previa, adeguata formazione del personale. 
L’esperienza  con  il  progetto    Riscatti  TFS/TFR  ha  generato  un  notevole 
abbassamento della qualità a fronte di un illusorio smaltimento della quantità. 
Infatti  le  numerose  pratiche  con  errori  di  liquidazione  dovranno  comunque 
essere  riesaminate  con nuovo  incremento delle quantità ed  evidente danno 
per l’utenza. 

Possibili rimedi ai problemi di stretta valenza interna: 

• tenuto  conto  del  rilevato  eccesso  di  risorse  umane  presso  la  Direzione 
Generale  e  considerata  la  vicinanza di Roma  4  alla D.G.,  nella  riunione  si  è 
posto  l’accento sull’opportunità di valutare  la possibilità di trovare strumenti 
idonei  ad  incentivare  il  trasferimento  di  colleghi  della  Direzione  generale 
presso la sede territoriale;  

• in subordine ed  in via assolutamente transitoria, si esprime  la disponibilità di 
questa  sigla  a  verificare  la  possibilità  di  avvalersi  di  prestazioni  di  lavoro  a 
tempo parziale che potrebbero essere rese, su base volontaria, da colleghi già 
professionalizzati  presenti  in  D.G.  nello  spirito  di  mera  condivisione  degli 
obiettivi di qualità in cui è impegnato l’Istituto;  

• un piano organico e definitivo per la messa in sicurezza dell’”archivio mobile”. 
Appare  comunque  necessario,  nell’immediato,  una  verifica  di  stabilità 
strutturale dei locali attualmente utilizzati in funzione di archivio; 

• un'altra  richiesta  presentata  dai  colleghi  di  Roma  4  riguarda  la  possibilità 
dell’apertura pomeridiana dell’economato per un’ora il martedì ed il giovedì. 

Bancomat, pensilina ATAC e mensa via Grezar  

Tra le altre i colleghi di via Grezar sono stati informati degli sviluppi inerenti l’apertura della  
postazione Bancomat presso la palazzina A di cui avevamo trattato già nel precedente nostro 
comunicato.  La  CGIL  si  è  attivata  da  qualche mese,  contattando  il  Direttore  della  banca 
convenzionata ed ubicata presso via Ballarin e la Direzione centrale Approvvigionamenti, per 
la istallazione di un Bancomat presso l’area incidente i due palazzi di via Grezar. Dichiarata la 
propria disponibilità  l’amministrazione sta  inoltrando formale richiesta per  l’attivazione alla 
Direzione  della  banca.  I  tempi  di  realizzazione  appaiono  non  lunghissimi;  probabilmente 
entro i primi mesi del nuovo anno i colleghi, e anche gli utenti, potranno usufruire di un utile 
servizio.  Altro  argomento,  non meno  importante  e  sempre  inerente  via  Grezar,  riguarda 
l’istallazione di una pensilina presso la fermata autobus Grezar – Picchi che si trova di fronte 
all’entrata degli stabili di via Grezar. L’esigenza nasce a seguito di alcuni episodi che questa 
estate hanno visto coinvolti anziani utenti della sede  territoriale che sono stati vittime del 
sole e del caldo nell’attendere  le  linee autobus 772 o 716. La CGIL si è attivata presso  l’XI 
Municipio nonché presso l’ufficio preposto dell’ATAC per l’istallazione di una pensilina utile a 
proteggere oltre alla numerosa utenza anche  i colleghi che, per necessità o per una saggia 
scelta “ecologica”, utilizzano il mezzo pubblico.  

Altro tema su cui ci si è soffermati riguarda la qualità del servizio mensa presso la sede di via 
Grezar. Molte sono state in questi ultimi tempi le segnalazioni al riguardo. Evidentemente il 
meccanismo dei pasti veicolati, il trasferimento cioè delle pietanze già cotte da via Ballarin a 



via  Grezar,  non  produce  effetti  soddisfacenti.  Il  prossimo  15  ottobre  si  riunirà  la 
Commissione mensa e la CGIL chiederà di aprire una discussione sull’argomento.            

    Restiamo in attesa di un riscontro alla presente confidando in una possibile convergenza di 
intenti nell’impegno alla risoluzione dei problemi segnalati. 

Roma 6 ottobre 2009  

              Il Comitato degli iscritti CGIL DG 


